

東温市教育委員会 令和 7 年 11 月 定例会会議録

開会の日時及び場所 令和7年11月20日（木）午前 9時 00分
東温市庁舎 4階 405会議室

議事に出席した委員	教育委員	本田 隆彦
	教育委員	大西 正志
	教育委員	大野 誠司
	教育委員	石丸 知美

議事に出席した職員	教育長	八木 良
	事務局長	高須賀 章夫
	学校教育課長	松本 則一
	保育幼稚園課長	近藤 秀之
	生涯学習課長	森 誠司
	給食センター長	高須 義春
	学校教育課長補佐	大北 さおり
	学校教育指導主事	加地 直子

傍聴人 1名

1 開会宣言（9：00）

大北補佐 (開会を宣す。)

2 教育長あいさつ（9：00）

八木教育長 最初に本教育委員会の傍聴希望者の対応を確認させていただきます。
現在傍聴希望者が1名おりますので、傍聴を許可するということでよろしいでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

八木教育長 それでは、入室を許可します。
(傍聴人入室)

八木教育長 それでは改めまして、皆さんおはようございます。先週の木曜日から市庁舎にも暖房が入りまして、冬の本格的な到来を感じる季節となりました。このように寒くなりますが、インフルエンザの流行も本格的になっており、先週のことではありますが川内中学校の3年生が学年閉鎖、重

信幼稚園も学級閉鎖という措置をとっております。保育所の方でもインフルエンザが流行しており、わずかではありますが罹っている職員も出ているということですが、運営には支障がないということです。このようにインフルエンザの流行が広まっており、感染症予防の必要性は継続しておるということです。委員の皆様も十分お気をつけていただけたらと思います。

最初に、以前お知らせいたしましたし、皆さんご存じのことですが、東温市の教育の推進にご尽力いただきました本田隆彦委員さんが 11 月 25 日をもって任期満了となり教育委員を引かれます。本田委員さんの長年のご功績に心より感謝を申し上げます。ありがとうございました。本田委員さんにおかれましては、本日の定例教育委員会の最後にお言葉をいただきたいと思っております。よろしくお願ひいたします。

さて、今月の動向ですが、10 月 31 日から 11 月 2 日の 3 日間、東温市文化祭が開催されました。昨年同様にたくさんの市民の方々にご来場いただき、小中学生を始めとする一般市民有志による作品の展示やバザーなども盛況で、多くの人でぎわっていました。またオープニングフェスティバルや芸能発表会の会場となった中央公民館大ホールでも、たくさん的人が集まっています。盛況のうちに良い文化祭が行われたと思っております。

11 月 6 日には東温市音楽会が開催されました。教育委員の皆さんにも見ていただきましたように、それぞれの学校の特色が存分に發揮された素晴らしい発表会であったと思います。また、全国的な音楽コンクールで 1 位になった上林小学校の山内先生の歌声を子どもたちに聞かせられたのも非常によかったです。

現在、11 月 5 日から 12 月 5 日にかけまして、保育所、幼稚園、認定子ども園の次年度申し込み受付期間に入っております。現在休所休園しております上林保育所並びに東谷幼稚園、園児の数が 3 名ぎりぎりの状況であります西谷幼稚園の申し込み状況に注視をしている状況です。

今の時期は、学期末を迎えるに当たり児童生徒一人一人が学習のまとめを行い、次のステップへと進む大切な時期でもあります。私たち教育委員会としましても、学校現場と連携しながら子どもたちが安心して学び成長できる環境づくりに引き続き努めて参りたいと思っています。

結びにあたりまして、子どもたちの健やかな成長のために、東温市教育のあり方や方向性について忌憚のないご意見を出していただきますようお願いいたします。開会の挨拶といたします。本日もよろしくお願

いいいたします。

3 前回会議録の承認

八木教育長 前回会議録の承認でございますが、承認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

4 各課報告

松本課長 (当日資料1、2ページに基づき、学校教育課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

近藤課長 (当日資料2、3、4ページに基づき、保育幼稚園課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

森課長 (当日資料4、5、6ページに基づき、生涯学習課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

高須所長 (当日資料7ページに基づき、学校給食センターに関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

八木教育長 各課からの報告について、ご意見やご質問はございませんでしょうか。

大西委員 東温市の音楽会に参加して、特に上林小学校、東谷小学校、西谷小学校の発表を見て、改めて教育の大切さと小中学生の色々なことを身につける吸収力の高さを感じました。非常に素晴らしい音楽会だったと思います。以上です。

石丸委員 前回の定例会でいただきました子どもミーティングの回答について、気になるコメント、意見がありましたので報告したいと思います。子どもの意見として、共働きの家庭が多くなってきて子ども1人の時間が長くなっているため、働く人の退勤時間を早くして欲しいという意見を市長、出席者の方に申し上げたのですが、切実な思いをすごく感じました。教育委員会の方で預かり保育、学童、放課後児童クラブを用意しているが、この子どものリクエストとしては、それを超えているといいますか、保護者に早く帰ってきて欲しいという切実な思いを感じました。最近家庭の教育力の低下といいますか、働く人の負荷が増えて、なかなか家庭で子どもに向き合えないことが多いと思います。スマートホンの普及もあり、家庭でもスマートホンをずっと見ている保護者も多いと感じています。せめて短い時間でもスマートホンや家事から離れて子どもに向き合って欲しいと思いますので、そういう啓発運動があつてもいいのかなと思いました。貴重なこの子育て世代、子育ての時間を、見逃さず、子どもに向き合うというような啓発が何かの折にできればと思いました。以上です。

八木教育長 おっしゃる通りで、家庭の教育力の低下に繋がっているような社会状況もあると思います。

大野委員 音楽会に関して、山内先生に指導してもらって声楽の指導を受けていた子が、高校生になってコンクールで優勝したという記事が今日の愛媛新聞に出ていたのですが、あのように東温市の音楽会を通じて、或いは山内先生の出会いがあってそういう道に進む子ができたということはすばらしいことだなとつくづく思いました。以上です。

本田委員 音楽会ですが、多くの人の前で発表する機会が市内の子どもたち全員に保障されているので、またそれに向けて練習を重ねる中で、音楽にしっかり親しみ、経験ができるというのはとても意義のあることだと思っています。末永くこの行事が続くことを願っております。県の人権同和教育研究大会へ参加させていただきましたが、今回バスを出していただきました。会場には駐車場がないので、バスを出していただくと参加者も参加しやすいと思いました。今後も対応できるようでしたら出していただけたらありがたいと思いました。それと、給食費の無償化が小学校から始まるという報道がありました。ありがたい面もあるのですが、やはり予算の縛りがありますので、市の独自色を出せなくなるのではないか。東温市でしっかりと取り組んでいただいている地産地消の安全安心で新鮮でおいしい給食の実施に関しても、ある程度制限されるのではないかという心配をしておりますが、その辺りは大丈夫でしょうか。

高須所長 国の方から一切情報が上がっておりませんで、情報は新聞記事だけですが、国の方が見込みで月額出していたのですが、東温市に当てはめますと、すでに現状で不足するような見積もり額になっておりますので、何らかの手立てがないと現状の給食のレベルは維持できないかと。記事の通りの金額であるとすると、そのように考えております。

大野委員 私も県の人権教育の大会に行きました。色々なお話がたくさんあった中で、差別をこれからも残していく人になるのか、差別をこれからなくしていく人になるのか、未来を見据えて、あなたはどのような生き方をしますかということを問い合わせられていたような気がしました。今まで差別をしないということがすごく訴えられていたのですが、今回の大会では、差別をこれからも残していく人になるのですか。それとも、差別をなくしていく人、なくす人になるのですか。これが、参加者の皆さん的心に残ったと思います。以上です。

大西委員 子どもミーティングで、先ほど石丸委員さんが言われた家庭の教育力の低下というのは、私も気になります。去年元同僚と話をしたときに、

子どもに本の読み聞かせが教育に良いらしいよという話をしたときに、毎朝私は子どもに早くしてという言葉しか伝えていない。子どもとのコミュニケーションは全然取れてないということを言っておりまして、現実、現場でそういったことがあって、そういう環境づくりみたいのは作っていく必要があるのではないかと思います。社会の風潮が頑張ろう、頑張ろう、みたいのが強くなってきているところがありまして、それを感じます。以上です。

八木教育長 ありがとうございます。子どもと親とのコミュニケーション不足が、何かが起こったときに子どもの話をうのみにしてしまって、親が間違った判断、誤った判断をするケースも増えてきているように感じています。ここも啓発していかないといけないですね。考えていきたいと思います。

5 その他

(1) 教育委員会共催・後援事業について（令和7年10月承諾分）

松本課長 （資料に基づき、説明する。）

(2) 定例会の日程について

令和7年11月臨時会の日程について

日時 令和7年11月26日（水）9時00分から

場所 4階 405会議室

令和7年12月定例会の日程について

日時 令和7年12月24日（水）9時00分から

場所 4階 405会議室

令和8年1月定例会の日程について

日時 令和8年1月28日（水）9時00分から

場所 4階 405会議室

八木教育長 この後は非公開で行いたいと思います。傍聴人は退室をお願いします。

（傍聴人退室）

(3) 令和7年度要保護・準要保護児童生徒の認定について

松本課長 （資料に基づき、説明する。）

(4) 令和7年10月末現在のいじめ・不登校の状況について

松本課長 市内の中学校における不登校状況について、小学校では合計が28名、

中学校では合計が 62 名、小中学校合わせて 90 名です。

非行について該当はございません。

いじめの状況について、認知件数は小学校が 7 件、中学校が 0 件で、合計 7 件です。本年度のいじめの解消状況について、いじめが解消している（3か月を目安に解消を判断）が小学校 26 件、中学校 5 件、解消に向けて取組中（3か月経過していないもの）は小学校 20 件、中学校 0 件、解消に向けて取組中（3か月経過しているもの）が小学校 0 件、中学校 2 件で、合計 53 件です。前年度からの引継ぎでは、いじめが解消している（3か月を目安に解消を判断）が小学校 9 件、中学校 5 件、解消に向けて取組中（3か月経過していないもの）は小学校 0 件、中学校 0 件、解消に向けて取組中（3か月経過しているもの）が小学校 0 件、中学校 0 件で、合計 14 件です。

(5) その他の報告・協議事項について

第 3 次東温市総合計画基本計画素案について

大北補佐 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 他にございませんか。それでは、本日の検討、協議については以上で終わりたいと思います。進行を事務局にお返しします。

大北補佐 (閉会を宣す。)
(午前 10 時 25 分閉会)